

Buenos Aires, Sábado 31 de Mayo de 1930

Redacción
Administración
Calle Venezuela 4146
Teléf. 62, 3313 Mitre
Buenos Aires (Argentina)

LA ANTORCHA

Tod
Correspondencia
Donato A. Rizzi
Número suelto 0.10 cént.
Subsp. trimestral \$ 1.20

MARIANO MUR
PEDIDO
DE
UNA
CONDENA
DE PRISIÓN PERPETUA

Mariano Mur es joven aún. Los que le han conocido, trabajando en estaciones o andando las vías, nos dicen que es una bella vida de revolucionario, errabundo, un "linghera". Se le encontraba en el Norte, como en el Sur del país. Andaba, y andar, para los anónimos de las vías, es "hacer", ponerle un destino a la vida. Mariano Mur, pues, viene de ese fondo ignorado y verdaderamente nuestro del anarquista en los campos.

No escriba, no habla, no "figuraba"; era un desconocido, un ignorado. Estos hombres sólo se revelan a través de los hechos. En Bahía Blanca, frente a cientos de trabajadores en huelga y la infamia hiriente, sedienta de sangre obrera, del ingeniero Eric Stranger, murió su gesto y alzó su joven vida de vindicador anarquista. He aquí los severos y grandes rasgos que contiene la vida de Mariano Mur.

Quién era Eric Stranger? Por qué mató Mariano Mur? La justicia de los burgueses, bien pagada por los cerealistas Christian y Nielsen, lo explican todo por intermedio de quien acusa y pide para nuestro compañero la pena monstruosa de muerte perpetua. Eric Stranger era el amo, el "señor gerente", de quien dependían las vidas, el pan, las cortas alegrías o la negra miseria de los obreros. Podía matar a mansalva, bajarlos en el dolor de todos, patetico, ebrio, el viuento de las mujeres de los trabajadores, si así era su capricho. Andanzas, gracias de buen señor! Cada huelga debía estrellarse contra su omnipotencia. Todo reclamo frente a sus dos pistolas, siempre llevadas al cinto. Y la última huelga del puerto de Bahía Blanca ante su insulto soez, su prepotencia, sus instintos criminales. Borracho, revolver en mano, bien acorazado y costudiado, desafiar a los obreros en las calles de Ingeniero White.

Pero surgió Mariano Mur. Venía del campo, de la estiba, de las vías, para dar una mano a sus hermanos en huelga. Rebató en su rostro, curtido por todos los vientos, tanta infamia, procacidad y ruindad burguesas. Topó a la siera, al amo, al señor Eric Stranger, ebrio e insultante, amenazando obreros en las calles de Ingeniero White. Para las once balas que el pulso vacilante del burgués descargara sobre él, basaron tres de Mariano Mur.

Un fiscal, confabulado con la pandilla de cerealistas que hambría al pueblo de la Argentina y pagaba los gastos de una monstruosa condena, pide para Mariano Mur prisión perpetua. Esto, sería lo "razonable" para el eritismo-burgués. Pero, para nosotros, los trabajadores, los obreros de Bahía Blanca, ¡Valía la vida de ese siniestro Stranger la lenta agonía del presidio para Mariano Mur!

UN NUEVO
CAÍDO:
MARESQUI

Tuvimos también nuestro Primer de Mayo sangriento.

Un primero de Mayo que nos llevó un combatiente más, una vida nacida, proletaria: Maresqui.

Era un obrero, panadero, y un perseguido. En San Martín, cuando otros trabajadores harrábanos en un incómodo por la política y el socialismo no disponían a festear una vez más una fecha que debía ser de lucha. Maresqui y un puñado de obreros respondieron como se debe a una provocación policial. Cayeron dos infantes militares y cayó también Maresqui, gravemente herido.

El viernes, 16 moría. Los demás camaradas daban su cadáver, una vez más al cadáver proletario, como una bandera.

Caledóns. Y adelante. Al plomo, plomo!

Tres causas de justicia, una sola batalla

DAVID VILLANI,
UN LIBERADO MAS

Un liberado más.
Primer, sobrero.
Luego, José Ortells, Romano.

Ahora, David Villani.
Estaba acusado de circulación de moneda ilegal. Al ser detenido, se lo sometió a una vigilancia rigurosa. Nadie podía verlo. Por causa nimia lo condujeron a castigos, a quienes o

Prisión perpetua para Alejandro Searó y Gómez Oliver. Quince años para Mannin, Simplicio y Marino de la Fuente. Prisión perpetua para Mariano Mur.

Doscientos siete años de cárcel para trece trabajadores huelguistas.

Policías, jueces y burgueses de la Argentina han de estar satisfechos. Los escritos infinitos del periodismo nacional han de frotarse las manos... El esbirro Santiago y el fácil Rodríguez Ocampo, serviles siervos del presidente Irigoyen, alegados. Tres fiscales, de Buenos Aires, Bahía Blanca y La Plata, han cumplido a las mil maravillas su tarea patriótica. ¿Qué más puede

MARIO MARIANI,
MAZZOLA,
BORGHÉZ,
GIGI DAMIANI.

El fascismo obra en América, como antes lo hizo en Francia. Ordena la persecución, extradición o expulsión de los expatriados y los estados republicanos cumplen y se congratulan de series tan fieles, tan buenas oficinas de sus dictámenes. Francia, Bélgica, Suiza, que situa-

LA ANTORCHA

**BUENOS AIRES
Silencio!**

Hay centenares de presos. Obreros, letarios, políticos y atormentados, conscriptos mismos, son fugitivos silenciosos con un dedo sobre el labio: Silencio! Silencio!

Y esta situación odiosa y asfixiante tiene todavía un remate helado y provocativo: las bandas en los patios del cuartel que es Buenos Aires, las murgas militares en las plazas. Danzas, marchas y redobles. Ruidos sencillos en los corazones. Ululantes alaridos que parecen gritar también: Silencio! Silencio!

Así estamos. Mientras se llenan los calabozos y se cierran las imprentas y se asaltan los locales proletarios. Y con esto ruge: Al que la encuentre le agradeceremos la entrega a su destino, nos hacia saber que solo compatriotas nuestros. Avelino López, Jerónimo Rodríguez, Edmundo Vendrell, Lino Barbetti, Julio Steffani y Florentino Carballo, iban a ser deportados.

Últimes fueron todos los pasos para hacerles llegar alguna ayuda o procurar cualquier entrevista con sus familias. No se sabía donde estaban ni la fecha de la deportación. En un incertidumbre, el lunes 13, cuando el gobierno hacía circular que se había dado marcha atrás en las deportaciones, nos sorprendió la noticia de que la Infanta estaba ya consumada para deportación.

En el puerto de Montevideo un portuario recogió un papel lanzado desde un barco de ultramar, en el que Lino Barbetti y Guillermo Cardamone comunicaban que iban deportados para Italia. Una terrible noticia, que comporta la criminal entrega al fascismo de dos jóvenes. Beggó demandando tarde a conocimiento de los camaradas de esa ciudad, quienes nada pudieron hacer para lograr su desembarco. Más tarde, por otro conducto, se tuvo la información de que diez deportados españoles habían pasado en otro barco. Entre ellos estarían, sin duda, los primeramente nombrados.

En el puerto de Montevideo un portuario recogió un papel lanzado desde un barco de ultramar, en el que Lino Barbetti y Guillermo Cardamone comunicaban que iban deportados para Italia. Una terrible noticia, que comporta la criminal entrega al fascismo de dos jóvenes. Beggó demandando tarde a conocimiento de los camaradas de esa ciudad, quienes nada pudieron hacer para lograr su desembarco. Más tarde, por otro conducto, se tuvo la información de que diez deportados españoles habían pasado en otro barco. Entre ellos estarían, sin duda, los primeramente nombrados.

Este es el drama del presente: ese será el drama grandioso del actual siglo XX que nos ha cabido en gloria presenciar y vivir, y en el que los hombres de porvenir y de esperanzas, tienen que realizar una inaplazable labor humana de liberación y de justicia.

Afirmó con rasgos cada vez más acentuados una luciérnala o tendencia universal a la miseria, a la vez que las clases dirigentes realizan esfuerzos gigantescos y violentísimos para que esa marchada tendencia no venga hallar una salida que de por tierra con todos sus privilegios. Y bien, esa inclinación, que denuncia una desviación sistemática de las fuerzas sociales, mientras los hombres tengan razones de sobera para despreciar sus vidas, para afrontar los peligros de la rebeldía y hallar más ventajas y satisfacciones en la revuelta que en la resignación y en la mansedumbre.

No habrá paz mientras el hombre sitiado y el otro hombre sitiamente varonil e inquebrantable de la libertad, presente siempre en la orgullosa raza humana, no halle en el mundo satisfacción permanente y suficiente.

Y al mentar en primer término esa necesidad impostergable y cada vez más urgente de justicia social, sentimos, por no sabemos qué obscuras herencias de ancestrales prejuicios, sentimos algo así como un indeterminado pesar de que esa tarea popular de "affianzar la justicia" no esté al alcance de ningún gobierno. Más claro aun: de que esa conquista, la más alta que habrá de emprender el hombre, sea, por su naturaleza, extensión y fin propio, absolutamente incompatible con ninguna poder. De lo que se trata, y de lo que se tratará cada vez con mayor precisión en este católico y admirable siglo XX, es de fundar el orden, el verdadero y fecundo orden social, en cuyo seno no halle un solo refugio la violencia, y en que evolución y revolución vendrán a confundirse en un solo proceso

La República, última forma y tentativa moderna para fundar el orden y organizar la justicia, o sea la sociedad, la convivencia humana, fracasa rotundamente y se agota, se aniquila y se pierde en el precipicio absorbente y antisocial de afirmar el Gobierno, de organizar la violencia y el paro.

Esta es la verdad histórica, corroborada hoy día por la experiencia de los más diversos pueblos de la tierra y brillantemente

confirmada por hechos actuales que vienen a ratificar de un modo brillante la profunda verdad que aboga el pensamiento y las doctrinas anarquistas.

Deportaciones

Dado la semana pasada, inquietantes rumores de próximas deportaciones ponían un estremecimiento más de ira en el ambiente proletario de Buenos Aires. Sólo eso faltaba, para que la presente situación repentina asumiera los contornos de aquella época de terror gubernativo que Falcondo gozó con su vida. Y ya tenemos eso también.

Los rumores han dejado de serlo para hacerse realidad precisa, concreta. Indeclinable, que el silencio de plomo de la proma burguesa en las negativas oficiales podrán desmentir. Ya el sábado los rumores estaban confirmados. Una carta, fechada el jueves 9 en la Isla Demarelli y arrojada al azar con este ruego: Al que la encuentre le agradeceremos la entrega a su destino,

nos hacia saber que solo compatriotas nuestros. Avelino López, Jerónimo Rodríguez, Edmundo Vendrell, Lino Barbetti, Julio Steffani y Florentino Carballo, iban a ser deportados.

Últimes fueron todos los pasos para hacerles llegar alguna ayuda o procurar cualquier entrevista con sus familias. No se sabía donde estaban ni la fecha de la deportación. En un incertidumbre, el lunes 13, cuando el gobierno hacía circular que se había dado marcha atrás en las deportaciones, nos sorprendió la noticia de que la Infanta estaba ya consumada para deportación.

En el puerto de Montevideo un portuario recogió un papel lanzado desde un barco de ultramar, en el que Lino Barbetti y Guillermo Cardamone comunicaban que iban deportados para Italia. Una terrible noticia, que comporta la criminal entrega al fascismo de dos jóvenes. Beggó demandando tarde a conocimiento de los camaradas de esa ciudad, quienes nada pudieron hacer para lograr su desembarco. Más tarde, por otro conducto, se tuvo la información de que diez deportados españoles habían pasado en otro barco. Entre ellos estarían, sin duda, los primeramente nombrados.

Este es infame y grotesco. Esta prueba hasta qué punto esta gente —¿gente? — está resuelta a sembrar el terror entre los revolucionarios. Y prueba más; prueba que para los anarquistas empezó el 6 de Septiembre una nueva etapa, todo lo terrible que se quiera, pero que no podemos eludir, que debemos encarar:

La de la acción con todas las armas y todas las consecuencias. Ellos nos lo plantearon!

"El pasaporte, inventado por el despotismo de la Convención Francesa de 1793, es un medio de espantar la población convirtiendo en cárcel el territorio de la Nación".

J. B. Alberdi. (Sistema Rentístico, pág. 118).

La Revolución de "Crítica"

Le salió como de ella: una canallada. Si este señor Botana se creyó en algún momento apto también para político, esperamos que a estas horas estaría convencido que por ese camino no le llamó dios, como quien dice. Y que volverá a suumba, su chantage, su periodismo amarillo.

MAS DEPORTACIONES

A último momento nos enteramos que sigue las deportaciones, que las autoridades persianan en negar. Según nuestros datos, esa medida ha sido también aplicada a los compañeros Telésforo Martínez, Manuel Cerviño, E. García Thomas, Pablo Herrero, Roigello López, Manúel González, Tomás Fraile, Francisco Díaz, José Borrego, Manuel Ortega, Francisco Ballal y Rafael Rivero, ocho de ellos embargados en el vapor francés "Campana", que partió ayer, miércoles, a las 16, y los demás, en el vapor español "Cabo Palos", que partió a las 16.

La espada puede cortar el nudo de los problemas, pero no puede nunca resolverlos. Y esta sentencia vale también para todo gobierno, civil o militar, que siempre exige la espada, pues que la fuerza armada es su sostén. Reprimir no es resolver, sino encasar la cuestión.

En el espacio las, obreros y estafas, Rosario y en Hoy, como ayer, bajo Berenguer, como de Primo de Rivera, igual que en Francia si las Cortes "normalizan", ad-gastan una vez más el silencio con plomo siccias. Los traviarios ambreados por los fascistas, y las mismas cárceles no se abren para los prisioneros socialistas, dignos

Ha desaparecido. Arrebatado en la noche del 2 de este, han sido vanas todas las gestiones hechas hasta hoy para verle, ya que, por qué lo tienen. Es suponerse: por anarquista. Una verdadera fobia venenosa, que ni siquiera disimulan, se ha desatado contra este compañero. Se les lee en los ojos, se les cae hecha baba de los ojos, esta civilización siniestra: Ahora va a pagarnos todas!

Todos cuáles?... Su ascendencia revolucionaria, su vida eficiente y libre, su juventud puesta entera, sin una sola reserva, a favor del pueblo. Estas, y no otras, son todas las malas cosas que hacen de Badaraco la bestia roja de policías y militares.

Y ahora está en las garras de estos últimos. Lo sabemos, no por ellos, que continúan negándose a decir dónde lo tienen, sino por otro conductor. Está en el CUARTEL DE LA GUARDIA MONTADA DE PALERMO. ¿Qué pretenden acortándolo entre cosacos? Ya se sabe: violentarlo y humillarlo, y, sobre todo, llevar a su ánimo la constante e inminente sensación de que van a hacer con él cualquier atrocidad.

Este es infame y grotesco. Esta prueba hasta qué punto esta gente —¿gente? — está resuelta a sembrar el terror entre los revolucionarios. Y prueba más; prueba que para los anarquistas empezó el 6 de Septiembre una nueva etapa, todo lo terrible que se quiera, pero que no podemos eludir, que debemos encarar:

La de la acción con todas las armas y todas las consecuencias. Ellos nos lo plantearon!

Para promover una mejor vida y para preparar un personal administrativo, nadie más que entusiastas y concepcionistas —ellos vidas jóvenes y la verdadera momentánea que van a hacer con él cualquier atrocidad.

Para promover una mejor vida y para preparar un personal administrativo, nadie más que entusiastas y concepcionistas —ellos vidas jóvenes y la verdadera momentánea que van a hacer con él cualquier atrocidad.

Para el pronunciamiento de Septiembre recogió el de una agitación popular preparado el portugués Cardoso que el mismo Gómez se ha encargado ya de organizar por primera vez las comunicaciones militares. La Infanta estaba ya consumada para deportación.

El golpe militar que tiene con una situación y la demanda denigrante, acaecerá en sus propósitos el problema que en su capacidad, sus fu-

lamentos agitarán que se

"El sus CAUSAS INMEDIATAS" y que el movimiento militar que no corresponde, no nos corresponde, que el muy claro de la memoria, a su orden legal que no tiene apariencia social alguna y que se cumple con el ob

jetivo de una ceremonia histórica, y que por ser un decreto de autoridad, no es de acuerdo con la voluntad de la población, para terminar, la politiquería, el abuso de la corrupción y propósitos que

Por la historia se atrevió a "colgar" a un movimiento militar que no corresponde, no nos corresponde, que el muy claro de la memoria, a su orden legal que no tiene apariencia social alguna y que se cumple con el ob

jetivo de una ceremonia histórica, y que por ser un decreto de autoridad, no es de acuerdo con la voluntad de la población, para terminar, la politiquería, el abuso de la corrupción y propósitos que

La aspiración a formar predominante lo que se cumple con una situación y la demanda denigrante, acaecerá en sus propósitos el problema que en su capacidad, sus fu-